
Коренным образом 
улучшить торговлю в городе

Забота о благосостоянии 
советского человека, о повы
шении его материального и 
культурного уровня—главный 
закон в нашей стране. Сви
детельством этого -является 
недавно состоявшаяся сессия 
Верховного Совета РСФСР 
шестого созыва, на повест
ке дня которой стоял вопрос о 
дальнейшем улучшении тор
говли и общественного пита
ния. Избранники народа ре
шали, как лучше удовлетво
рить растущие запросы насе
ления, освободить человека 
от «мелочей» быта, дать ему 
возможность полнее и полез
нее использовать свободное 
время.

Успехи, достигнутые в про
мышленности и сельском хо
зяйстве, рост материального 
благосостояния трудящихся 
обусловили дальнейшее раз
витие и подъем общественно
го питания.

Ярким примером в этом мо- 
ьжет служить наш молодой го- 
"род. За последние годы здесь 
расширилась сеть торговых 
предприятий. Из года в год 

-увеличивается план товаро
оборота. Торгующие органи
зации больше стали прода
вать различных промышлен
ных и продовольственных то
варов. За первое полугодие 
1965 года план товарооборо
та вынолиен торгом на 101,9 
процента, в том числе по роз
нице на 102 процента и но 
общественному питанию на 
101,6 процента.

За последние годы в си 
стеме торгующих организаций 
выросли хорошие кадры, ко
торые своим добросовестным 
трудом завоевали у жителей 

.города заслуженное уваже- 
рние. Шести 'магазинам при
своено звание коллективов 
коммунистического труда. 
Многим работникам присвоено 
звание ударников коммуни- 

- стического труда.
Однако состояние торговли 

в городе все еще не отвечает 
возросшим запросам город
ского населения. Особенно 
плохо пока работают предприя
тия общественного питания. 
Руководители торга т. т. По- 
ро'йков Н. К., Терентьев А. П. 
стремятся выполнить план то
варооборота за счет увеличения 
продажи населению спиртных 
напитков, не заботясь о заво
зе в магазины и столовые про
дуктов, пользующихся спросом 
у населения. В прошлом полу
годии торг не обеспечил вы
борку таких ходовых продук
тов, как рыба, сельдь, масло 
животное, сыр, маргарин.

В городе крайне плохо ор
ганизована торговля овощами 
п фруктами. При наличии 
большого количества в райо
не ранаего лука, редиса, све
жей капусты' торг не сумел 
обеспечить торговлю всем этим, 
п городское население вынуж
дено ранние овощи покупать 
на рынке. Работники торгов

ли неудовлетворительно орга
низовали торговлю в летний 
период. Составленные мероп
риятия по обеспечению жите
лей города не выполнены. 
Нередко в продаже отсутст
вуют прохладительные напит
ки, газированные и минераль
ные воды, мороженое.

Особенно плохо организова
на работа предприятий общес
твенного питания. Проведен
ной проверкой работы столо
вых выявлены факты низкого 
качества приготовления пищи, 
грубое нарушение санитарных 
правил. Меню в столовых од
нообразное. В столовых до се
го времени отсутствуют блю
да из свежих овощей. Столо
вые №1 и 3, а также «Ка
фе» находятся в антисанитар
ном состояний.

Наличие серьезных недос
татков в торговле и особенно 
в предприятиях общественного 
питания явилось результатом 
отсутствия надлежащего кон
троля и слабого руководства 
ими со стороны директора 
торга тов. Поройкова, - безот
ветственного отношения к де
лу "со стороны заведующих 
столовыми т. т. Симонова, 
Ще'прова и Прокофьевой. Все. 
они неправильно реагируют 
на критические замечания по
купателя.

Неудовлетворительно осу
ществляет контроль за сани
тарным состоянием обществен
ного питания санитарно-эпи
демиологическая служба (гл. 
врач т. Плескачевская): Ра
ботники этого учреждения ог
раничиваются составлением 
формальных актов, но не тре
буют выполнения их.

Исполком городского Сове
та самоустранился от повсе
дневного руководства и конт
роля за работой предприятий 
торговли и общественного пи
тания, принимаемые решения 
по торговле до конца не до
водит.

В системе торгующих орга
низаций слабо ' поставлена 
массово-политическая работа с 
кадрами. Секретарь парторга
низации тов. Миронова не мо
билизовала коммунистов на 
устранение имеющихся недо
статков в торговле. На пар
тийных собраниях вопросы 
торговли не обсуждаются.

На днях бюро райкома КПСС 
обсудило вопрос о торговле и 
работе предприятий общест
венного питания. Бюро райко
ма серьезно наказало в пар
тийном порядке тов. Поройко
ва, коммунистов Симонова и 
Щепрова и потребовало от них 
устранения имеющихся недо
статков в работе торгующих 
предприятий.

Задача партийной организа
ции—принять самые реши
тельные меры к наведению по
рядка в торговле. Необходимо 
коренным образом улучшить 
обслуживание городского на
селения, помня о том, что за
бота о человеке—главная за
дача наших дней.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!}
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Л!> 37 (1754) Среда, 28 июля 1965 года Год издания 
X V I I I-й

Цена 
2 кои.

Заготовка силоса продолжается
В Б-Окуловском колхозе 

работы но заготовке кор
мов для скота не ослабе
вают. Готовятся грубые и 
сочные корма. Колхозники 
уже застоговали 300 тонн 
сена и заложили 260 тонн 
силоса.

Три дня назад здесь 
приступили к закладке го- 
рохо-ячменевой смеси на 
силос, которой посеяно 31

гектар. Скошено на сегод
няшний день 15 гектаров 
и заложено в траншеи 200 
тонн зеленой массы. Хо
рошо трудится механиза
тор Сергей Иванович Тара
сов, который ежедневно де
лает нолторы-две нормы. 
Отвозят зеленую массу к 
месту силосования шоферы 
Петр Павлович Шамшин,

Вячеслав Иванович Бандин, 
Александр Михайлович Та
расов. Они также хорошо 
работают и ежедневно отво
зят по 24 тонны зеленой 
массы.

В. Ивентьев.
бухгалтер Б-Окулов- 

ского колхоза.

Это выгодно
Более 100 магази

нов столицы перешли 
на прямые связи с 
колхозами и совхоза
ми области. Так же 
организована работа 
— в ста двух ленин
градских, сорока пя
ти воронежских, 
двадцати семи сверд
ловских и многих дру

гих магазинах стра
ны. Эта мера в рав
ной степени выгодна и 
поставщикам, и мага
зинам: более конкрет
ными стали заказы 
торговой сети, скоро
портящиеся продукты 
быстрее реализуются, 
выросла прибыль хо
зяйств.

Госкомитет Совета 
Министров но торгов
ле предложил Минис
терствам торговли со
юзных республик ши
ре внедрять прямые 
связи «магазин — 
хозяйство».

(ТАСС).

Г о р о д о к  у  С м олен ско й  д о р о ги
Десятки колхозов 

Смоленской области 
подали в проектные 
организации заявки на 
составление планов 
застройки сел. Уже 
разработаны первые 
схемы планировок.

Новый поселок го
родского типа растет 
на Старой Смоленской 
дороге, в центре кол
хоза «Красный доб
роволец». Уже обоз
начилась первая ули

ца типовых домиков 
заводского производ
ства. Сейчас возво
дятся белокаменное 
здание восьмилетней 
школы, детский сад и 
ясли. До осени наме
чено заложить столо
вую, здание бытовых 
мастерских и еще де
сять двухквартирных 
жилых домов.

Правление артели 
«Красный доброволец» 
ассигновало на стро

ительство свыше 100 
тысяч рублей—в пол
тора раза больше, 
чем в прошлом году. 
Такой размах вызван 
тем, что в колхозную 
кассу только от по
вышения закупочных 
цен ожидается по
ступление дополни
тельно около 100 ты
сяч рублей.

(Корр. ТАСС).

„Шагающие"
теплицы

Легкие переносные 
теплицы, построенные 
в специализированном 
овощеводческом сов
хозе имени А. Сом- 
мерлинга, обходятся 
в 10-15 раз дешевле 
обычных. Сейчас в 
них зреет первая про
дукция— ранняя ка
пуста. Материалом 
для этих сооружений 
служат дугообразные 
трубы и натягивае
мая на них полиэти
леновая пленка. Та
кие теплицы за 20 
минутмогут, «переко
чевать» на новое ме
сто.

«Шагающие» теп
лицы появились .и в 
других овощеводче
ских хозяйствах Эсто
нии.

Л. Койтметс.
Корр. ТАСС

НОВЫЙ САМОСВАЛ
Богатеет с каждым днем 

Ефремовский колхоз. Это 
чузствуется буквально во
всем.

Позавчера колхоз получил 
новый самосвал. Эта' по
купка намного облегчит 
трудоемкие работы.

Е. Иванов.

шмж.
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Московская область. Широкие} прямые улицы, 
двухэтажные жилые дома, зеленые скверы, несколько 
магазинов, столовая, детский сад, комбинат бытового 
обслуживания—так выглядит центральная усадьба 
Дмитровского совхоза-техникума.

В этом году рабочие хозяйства получили 4.400 
'квадратных метров жилой площади.

На снимке: новый детский сад совхоза.
Фото Н. Жиганова.

Фотохроника ТАСС.

Ж атва
окончена

Ставрополь. Механиза
торы Ставрополья закон
чили жатву озимых на пло
щади 2 миллиона гектаров. 
Несмотря на трудности, 
вызванные грозовыми дож
дями, комбайнеры обмоло
тили 86 процентов скошен
ных хлебов. В Прикубанс- 
кую зону края, где выра
щен высокий урожай, пе
реброшена техника из за
сушливых восточных рай
онов.

Сто пятьдесят тысяч 
гектаров полей после убор
ки колосовых вновь засея
ны кукурузой, просом и 
подсолнечником.



С агрономом 
Ефремовского 
колхоза Ва
лентиной Шу- 
лаевой мы встретились ут
ром в правлении колхоза. 
Она подводила итоги рабо
ты минувшего дня.

—Как идет сенокос в 
вашем хозяйстве? — спра
шиваем ее.

—В общем - то хорошо. 
Вчера, например, скосили 
30 гектаров, из них 25 за
стоговали. Впрочем, поеха
ли в луга. Сами посмотри
те, как работаем, с людьми 
поговорите, они лучше рас
толкуют.

II вот мы отправились в 
луга. По дороге агроном 
рассказала, что к заготов
ке сена в колхозе присту
пили 12 июля. К этой ра
боте своевременно и хоро
шо подготовились. Механи
заторы отремонтировали 
тракторные, конные косил
ки. За неделю до начала 
сенокоса были проведены 
партийное и общие собра
ния колхозников, на кото
рых обсудили, как лучше 
и быстрее провести заго
товку сена. Сообща реши
ли завершить её за 25 ра
бочих дней. Был составлен 
план, распределены луга 
между бригадами. Для то
го, чтобы заинтересовать 
людей в труде, продумали 
оплату. Колхозники, участ
вующие в сенокосе, кроме 
заработанных трудодней, 
получают от общего коли
чества заготовленного сена 
10 процентов. Хорошо под
готовились, и дело спорит
ся. Колхозу нужно скосить 
и убрать траву с площади 
329 гектаров. Уже скоше
но 270. Сметано 142 стога.

Машина между тем ми
новала поля, обогнула ста
рицу, ту, что под горой, 
около Ефанова, и ворвалась 
в луговые просторы. Еще 
совсем недавно здесь было 
тихо и безлюдно. Лишь 
порою под легким дунове
нием набегавшего ветерка 
мирно шелестели густые, 
сочвые травы. Теперь же 
кругом царит трудовое

Р А С Т У Т  С Т О Г А
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напряжение. Со всех сто
рон доносится протяжный 
рокот тракторов, свистят в 
лугах косы. Всюду видне
ются высокие, аккуратно 
сметанные заботливыми ру
ками колхозников стога ду
шистого сена.

—Это вот ефремовцы, — 
поясняет нам Валя, указы
вая на работающих непо
далеку людей.—Они тоже 
неплохо косят. Половину 
травы убрали. А вон за 
теми кустами—наши луга.

Во вторую бригаду, ко
торую возглавляет Федор 
Иванович Шеронов, мы при
ехали в самый разгар ра
боты. Первый, с кем встре
тились, был секретарь кол
хозной парторганизации 
Алексей Павлович Гаври- 
лин. Он мечет стога. И 
нужно сказать, служит 
примером для колхозников. 
Вскоре подошел сам брига
дир. От них мы узнали, что 
колхозники работают друж
но, ежедневно в бригаде 
выходят на луга 60 и более 
человек. Когда мы попро
сили Федора Ивановича на
звать фамилии тех, кто 
особенно хорошо трудится, 
он ответил:

—Назвать лучших—оби
деть остальных. Все ста
раются. Сами же колхоз
ники указали фамилии 
тракториста Виктора Федо
ровича Елизарова и двух 
машинистов тракторных ко
силок Бориса Ивановича 
Минеева и Николая Алек
сандровича Акимова, кото
рые работают вместе с ним. 
Ежедневно они скашивают 
по 8-9, а иногда и более 
гектаров.

Помогают колхозникам и 
ученики. Их обычно при
ходит 15 человек. Особен
но довольны в бригаде ра

ботой учениц 
Марии Гаври- 
линой и Гали
ны Ганюш- 

кипой. Эти девушки не от
стают от взрослых.

Когда мы разговаривали 
с бригадиром и парторгом, 
подошел шустрый, коре
настый мальчуган.

—Федор Иванович, я 
запрягаю Соболя, воды на 
кухню просят.

Это был Коля Рыбаков, 
ученик 9-й школы города 
Мурома. Он приехал на ле
то в Ефремово к родствен
никам и тоже решил помо
гать колхозникам. На нем 
лежит ответственная зада
ча. Он доставляет в луга 
провизию, воду и все не
обходимое для рабочих— 
вилы, грабли, косы. В 
бригаде с уважением от
зываются об этом пареньке.

Время приближалось к 
обеду. И вот повар На
талья Михайловна Блохина 
приглашает всех к «столу». 
Вкусным показался обед 
колхозникам. От души они 
поблагодарили женщину, 
по з а б о т и в шуюся о них. 
Отдохнув, опять взялись 
за дела.

Кончили в 8 часов вече
ра. Усталые, но удовлет
воренные вернулись члены 
бригады домой. За день 
общими усилиями они ско
сили около 10 гектаров 
лугов и столько же засто
говали. Так же хорошо ра
ботают и в остальных 
бригадах. И судя по тому, 
как спорится дело в арте
ли, сенокос ефремовцы за
кончат раньше намечен
ного срока.

В. Сасин,
работник управления 
сельского хозяйства.

А. Тюрин,
секретарь райкома 

комсомола.
J1. Леонидов,

спецкор 
«Приокской правды».

В ЧИСЛЕ П ЕРВЫ Х УСПЕХИ ДОЯРОК
Неплохо потрудились в 

первом полугодии доярки 
Новошинского колхоза. Они 
взяли обязательство про
дать государству 300 тонн 
молока. Чтобы сдержать 
свое слово и выполнить та
кое большое обязательство, 
они не жалеют ни сил, ни 
времени. За животными ве
дется повседневный, забот
ливый уход. Коровы полу
чают зеленую подкормку 
по 8-10 килограммов в день.

И труд доярок уже оку
пается. Полугодовой план 
по сдаче молока они вы
полнили на 126 процентов.

Особенно больших 
результатов добились: 
доярка Ольховской фермы 
Мария Семеновна Петрова 
и доярка Новошинской фер
мы Анна Григорьевна Заи- 
кина. В начале лета они 
взяли первенство по кол
хозу и сейчас держат его. 
Среднесуточный надой на 
корову у них составляет в 
среднем по 9,5 килограмма.

Н. Игнатьев, 
секретарь парторганизации.

Московская область. Селекционеры научно-иссле
довательского института сельского хозяйства нечер
ноземной зоны за последние годы вывели не
сколько перспективных сортов озимых ржи и пшени
цы. Эти сорта отличаются от стандартных более вы
сокой урожайностью, зимостойкостью и устойчивостью 
к полеганию.

Новый сорт озимой пшеницы «кунцевская-45» сей
час районирован в Московской, Тульской, Брянской 
областях. В производственных условиях урожай этого 
сорта составляет по 40-45 центнеров с гектара.

На снимке: авторы «кунцевской-45» доктор био
логических наук Е. Вареница и научный сотрудники 
3. Свешникова осматривают посевы в период колоше
ния.

Фото Н. Акимова. Фотохроника ТАСС.
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БЕЗ ПЕРСПЕКТИВ НА БУДУЩ ЕЕ
На днях все хозяйства 

района закончили разработ
ку перспективных планов 
развития сельского хозяй
ства сроком на пять лет, 
до 1970 года. Многие пред
седатели колхозов серьез
но подошли к составлению 
нланов. Они разъясняли 
колхозникам важность это
го мероприятия, помогали 
им правильно взвесить свои 
возможности с таким расче
том, чтобы принятые планы 
были реальны и выполнимы.

Но есть и такие предсе
датели, которые не совсем 
серьезно отнеслись к делу. 
Примером может служить 
председатель Ефановской 
сельхозартели Николай 
Александрович Марин. Его 
совершенно не интересует, 
как повысить урожайность 
полей, продуктивность жи
вотноводческих ферм, как 
сделать колхозников зажи
точными. Очень наглядно 
это можно проследить на 
росте трудодня. В текущем 
году он оплачивается по 
1 руб. 8 коп., а к 1970 
году стоимость его возрас
тет всего лишь на 2 коп., 
и, таким образом, он будет 
равняться 1 рублю 10 коп.

Исходил председатель и 
члены правления из «реаль
ных возможностей». Ведь 
для того, чтобы трудодень 
был богатым, нужно поза
ботиться о том, чтобы уро
жаи были хорошими, что
бы фермы приносили при
быль.

Но именно об этом и не 
заботятся в Ефанове ру
ководители. И не случай
но здесь низкий уровень 
агротехники. А отсюда и 
плохие урожаи, нет кормо
вой базы для развития об
щественного животноводст
ва. Стоит пройти ио полям 
ефановским. Почва обрабо
тана плохо. Она не выров

нена, концы на полях не 
заделаны. Некачественна 
посадка картофеля, клубни 
все наверху. Много в поле 
сорняков. И неудивитель
но, что при таком отноше
нии к делу картофель на 
большой площади не взо
шел. Из-за плохой обра
ботки полей преждевремен
но приходят в негодность 
комбайны и другие маши
ны. А все это отрицатель
но сказывается на урожай
ности и подрывает * эконо
мику хозяйства. Плохо в 
колхозе с кадрами. Не хва
тает комбайнеров, нет та
ких специалистов, как аг
роном и зоотехник.

Такая бесхозяйствен
ность мешает артели 
развиваться. Поэтому, ког
да составлялся нятилет- 
ний план, руководители ар
тели чувствовали себя ско
ванными и не могли уви
деть путей экономического 
роста колхоза. Производ
ство зерна с одного гек
тара к 1970 году составит 
всего лишь 8 центнеров.

Но если бы все недос
татки, которые имеются в 
артели на сегодняшний 
день, были своевременно 
вскрыты и устранены, то, 
безусловно, и перспектив 
на будущее было бы гораз
до больше.

Но все, что сказано о 
делах Ефановской сельхоз
артели, не значит, что по
ложение безнадежное. Нет! 
Его можно и нужно попра
вить. И задача эта руко
водителей колхоза, партий
ной организации. Хочется 
верить, что они приложат 
все усилия и выведут свое 
хозяйство в число передо
вых.

Т. Моськина,
агроном по кадрам 

управления сельского 
х оаяйства.

Не первый год работает в 
Поздпяковском колхозе дояр
кой Вера̂ Михайловна Щанико-
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ва. Ее трудовой стаж живот
новода — одиннадцать лет. 
И все это время Вера Михай
ловна была в числе лучших. 
Женщина за свое трудолю
бие пользуется большим ав
торитетом у колхозников.

В нынешнем году, откли
каясь на решения мартовско
го Пленума ЦК КПСС, дояр
ка трудится с особым стара
нием. Она ведет уход за 
одиннадцатью коровами и взя
ла обязательство надоить от 
каждой коровы по 1300 ки
лограммов молока.

Чтобы выполнить такое вы
сокое обязательство, Вера Ми
хайловна ведет за животны
ми повседневный, заботливый 
уход. Коровы ее всегда сыты 
и содержатся в чистоте.

Сейчас, несмотря на то, 
что в колхозе плохо был ор
ганизован летне-пастбищный 
период, среднесуточный надой 
от одной коровы ее группы 
составляет 7,5 килограмма 
молока.

На снимке: В. Щаникова.
Фото Л. Михайлова.
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ЛУЧШИМ
СВАРЩИК

Этого скромного, уже немо
лодого сварщика очень хорошо 
знают в цехе № 6 судостро
ительного завода. Да и как 
не знать, если он уже много 
лет работает здесь, многие к 
нему обращсались за советом 
и помощью.

Больше тридцати лет работа
ет сварщиком Иван Николае
вич Бахтин. В числе первых 
на заводе освоил он сварку, 
полюбил эту специальность, 
но сначала поработать уда
лось недолго: настала пора 
служить в Советской Армии. 
А когда в 1934 году Иван 
Николаевич демобилизовался, 
он опять поступил работать 
сварщиком и работает до нас
тоящего времени.

Опытному сварщику пору
чаются сложные и ответствен
ные задания. С ними Иван 
Николаевич хорошо справля
ется. Ему присвоен четвертый 
разряд—самый высокий раз
ряд сварщика. А в честь 
тридцатилетия внедрения свар
ки он удостоен звания «Луч
ший сварщик завода».

19 августа этого года Ива
ну Николаевичу исполняется 
55 лет, и с этого времени он 
получит право "на заслужен
ный отдых. Но и после ухо
да на пенсию Иван Николае
вич будет всегда желанным 
гостем в нашем цехе.

А. Захаров,
зам. начальника цеха № 6.

УЛУЧШЕНИЙ НЕ ВИДНО
О недостатках строитель

ства океанского теплохода 
«Якутсклес» заметка в га
зете уже помещалась. Но 
положение создалось такое, 
что теплоход и в июле 
нельзя спускать на воду, 
хотя по графику он дол
жен быть спущен в июне.

Главная причина невоз
можности спуска на воду 
судна заключается в том, 
ч го не закончены многие 
работы. До сих пор не 
сдана носовая часть суд
на. Виновно в этом только 
руководство цеха А» 3. Вре
мени для окончания сбор
ки и сдачи было вполне 
достаточно, но из-за ха
латности и неразворотли
вое™ судокорпусннков, 
из-за их неумения органи
зовать работу сдача за
держивается.

Таких недоделок у цеха 
АР° 3 много. Не сданы по
мещения шлюпочной палу
бы и ходового мостика, 
фальшборты и многое дру
гое. Монтажники, изоли
ровщики, деревообделочни
ки должны полным ходом 
работать на судне, но но 
вине цеха № 3 они этой 
возможности не имеют.

Крайне плохо заботится 
о строительстве судна и 
цех № 1. Давно прошли 
сроки изготовления деталей 
люкового закрытия грузо
вых трюмов. В настоящее 
время на судно поданы лю- 
чины только на один трюм 
из четырех. Сколько еще 
потребуется времени для 
изготовления лючин и по
дачи их на судно, неизве
стно.

Много еще работ необ
ходимо выполнить до спус
ка судна ца воду. Не 
смонтирована валовая ли
ния, не установлено перо 
руля. Не поданы на судно 
грузовые колонны и мач
ты.

Необходимо и кратчай
шие сроки добиться полной 
готовности судна к спус
ку. Цех № 3 сейчас ведет 
капитальный ремонт пла
вучего крана. Н здесь де

ло подвигается очень мед
ленно. Кран очень нужен 
для строительства судов 
на плаву, а кроме этого, он 
загородил путь для спуска 
судна «Якутсклес». Поэто
му и с ремонтом крана це
ху А» 3 надо торопиться.

Во время сдачи головно
го судна были выявлены 
многие недостатки проекта. 
По устранению их сейчас 
работают конструкторы, они 
вносят изменения в черте
жи. Но исправленных и 
откорректированных черте
жей в цехах пока нет, все 
работы ведутся по старым 
чертежам. Это значит, что 
переделки на судне неиз
бежны. Они не только при
ведут к дополнительным 
расходам, но и затянут 
сроки строительства.

Руководители завода зна
ют, сколько трудностей 
приходится испытыватьнри 
сдаче океанских судов. Они 
должны потребовать от су
достроительных цехов пол
ного напряжения сил, что
бы выправить создавшееся 
тревожное положение.

В. Карсаков. 
старший строитель 

судов.

Актюбинская область. В отрогах Южного Урала на 
выжженном солнцем плато раскинулись открытые карь
еры Донского рудоуправления. Это одно из самых бо
гатых на земном шаре месторождений хромитов, исполь
зуемых при получении жаропрочных, кислотоупорных 
и твердых конструкционных сталей. Металлургическое 
сырье поставляется отсюда всем ферросплавным заво
дам страны и экспортируется в сорок государств мира.

Горняки—накануне выполнения семилетнего пла
на. Они уже поздравили одну из бригад, возглавляе
мую машинистом экскаватора Ильей Дубининым— 
этот экипаж, первым перешагнувший рубеж семилет
ки, за шесть с половиной лет выдал 5 миллионов тонн 
горной массы. Социалистическое обязательство, при
нятое бригадой коммуниста Дубинина в начале семи
летки, выполнено.

Н а  снимке: И л ь я  Д уби н и н  и пом ощ ник м а ш и 
ниста экскавато р а  Влад им ир  Аксенов.

Фото Д. Карачуна. Фотохроника ТАСС.

П У Т Е В К А  В Ж И З Н Ь
Вот и сданы последние 

выпускные экзамены в про
фессионально - техническом 
училище № 8. 175 ребя
там, молодым рабочим, вру
чены аттестаты о получе
нии ими различных специ
альностей: сварщиков, то
карей по металлу, судовых 
сборщиков, маляров по ме
таллопокрытию. Овсянкин 
из группы сборщиков, Ли
патов и Козлов из группы 
электросварщиков окончи
ли учебу с отличием.

Грустно ребятам расста
ваться, покидать свое учи
лище. Много хороших дел 
было сделано в его стенах, 
много хорошего получили 
здесь они.

Секретарь комсомольской

организации Евгений Афо
нин рассказывает, что все 
выпускники были комсо
мольцами. Учились многие 
хорошо, особенно ребята из 
2-й группы мастера Лужи
на, из группы мастера 
Дмитриева, из 12-й группы 
мастера Карагодина.

Все они принимали ак
тивное участие в жизни 
училища. Увлекались спор
том и не раз защищали 
честь училища на спортив
ных площадках города 
Горького. Принимали уча
стие в художественной са
модеятельности. Организо
вали кружок технического 
творчества. По своей ини
циативе организовали доб
ровольную народную дру

жину. Следили за поряд
ком в городе.

Разъезжаются ребята. 
Преподаватели училища 
уверены, что где бы они 
ни работали, не уроият 
чести училища. От имени 
выпускников говорит Алек
сей Козлов: «Мы никогда не 
забудем нашего училища, ни
когда не забудем наших 
преподавателей. Мы благо
дарны им за все то, что 
они сделали для нас, че
му нас научили».

Первые шаги в жизнь 
сделаны. Идите смелее, ре
бята, и высоко несите зва
ние рабочего.

Г. Ш иш кина.

ТАК ДЕЛАЕТСЯ ГАЗЕТА
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—Вовка, а Вовка, а это 
что тут делают?—загляды
вая в окна нижнего этажа 
большого двухэтажного зда
ния,—спрашивает мальчик 
лет восьми своего товари
ща, такого же малыша.

—Чего, чего, разве не 
знаешь? — с видимым 
превосходством отвечает 
Вовка.—Тут газету делают.

—Газету?! А как ее де
лают? А, Вовка, скажи!

—Ну, что ты пристал, 
как рецей, скажи, скажи, 
я сам не знаю, вон, гляди, 
тут видно.

То, что увидели мальчи
ки, был наборный цех ти
пографии. Рядами стоят 
кассы, напоминающие круп
ные пчелиные соты, кото
рые наполнены шрифтом: 
буковками, запятыми, точ
ками, цифрами и другими 
знаками. За каждой из 
касс стоит человек, нося
щий профессию наборщика.

Кропотлив и утомителен 
труд наборщика, человека, 
через чьи руки проходят в 
день тысячи знаков, цифр, 
прежде чем станут газетой.

Знак за знаком выливает
ся в строчку, а затем в 
столбик, в полосу. Готовая 
полоса - страница крепкб 
связывается шпагатом и 
ставится на печатную ма
шину, закрепляется спе
циальными приспособления
ми, и печатник делает от
тиск.

Оттиски просматривают
ся, исправляются коррек
торами ошибки, точно 
так же, как исправляются 
учителем ученические тет
ради,—и тогда печатается 
одна сторона газеты—раз
ворот. Точно так же гото
вится и вторая сторона, 
только печатается уже не 
на чистых листах, а на об
ратной стороне первых от
тисков.

Глядя на работу набор
щиков, не каждый' человек 
сразу поймет, что они де
лают. Одни берут буковки, 
укладывают их в верстат
ки, затем связывают шпа
гатом, другие—развязыва

ют и раскладывают по кас
сам. Делается все это 
очень быстро и ловко. Это 
идет разборка отпечатан
ных полос и набор нового 
материала для следующе
го номера газеты.

Кроме того, что наборщик 
должен быть очень внима
телен, он должен хорошо 
знать русский язык, быть 
всесторонне развитым, гра
мотным. Оттого, как хо
рошо будут разобраны бу
ковки по кассам, зависит 
чистый набор газетного 
материала, быстрота и ка
чество выпуска газеты.

В этом большом коллек
тиве работают люди раз
ных возрастов и с разным 
стажем: есть и проработав
шие 14-15 лет, и только что 
поступившие—ученики.

Вот Люся Левшакова. Это 
молодая энергичная жен
щина. Пришла она сюда 5 
лет назад. Пришла моло
денькой девушкой после 
окончания десятилетки да

так тут и осталась, при
росла душой к этой работе. 
Несмотря на ее молодость, с 
ней советуются женщины и 
постарше. Люся всегда по
может подругам, подска
жет, как лучше сделать. А 
как она верстает номер га
зеты! Придирчиво осмот
рит все до линеечек, точ
но рассчитает набор. И ес
ли увидит в центральных 
газетах что-то новенькое— 
перенимает это все для 
своей газеты.

Так же ревниво, как и 
Люся, просматривает свою 
газету Валентина Василь
евна Моисеева. Эти женщи
ны по праву считаются луч- 
щими наборщицами типог
рафии. Набор их отличает
ся грамотностью, чистотой.

Никто первым, кроме на
борщика и машинистки ре
дакции, не узнает все новос
ти в районе, о которых иишет 
газета. Но вот газета свер
стана. Елизавета Сергеев
на Галюскина заключает 
—закрепляет ее в машине.

Когда мы с вами ложим

ся спать, в печатном цехе 
работает машина. Ровно ло
жатся газеты. Елизавета 
Сергеевна старается, что
бы вовремя бы#и сданы 
газеты почтовым работни
кам. От умения печатника 
зависит качество газеты, и 
Елизавета Сергеевна спра
вляется с этой задачей.

В настоящее время типо
графия пополняется новым 
оборудованием, машинами. 
Установлен корректурный 
станок, делающий оттиски 
набранного материала,про
веден дневной свет. В ско
ром времени будет получе
на наборная машина «Ли
нотип», шрифт для кото
рой уже имеется в типог
рафии. Эта машина наби
рает сама при помощи од
ного человека. Таким об
разом, труд наборщиц бу
дет облегчен.

Л. Алексеева.
ж

3
стр.

П Р И О К С К А Я
П Р А В Д А

28 июля



П Р И О К С К А Я  П Р А В Д А 4 стр.

Выступление Ф иделя Кастро
Премьер-министр Кубы 

Ф. Кастро выступил на 
торжественном митинге в 
г. Санта-Клара в связи с 
вручением премий победи
телям соревнований в ны
нешней сафре (сезон убор
ки урожая сахарного трост
ника).

Кастро сказал, что в 
ближайшие годы производ
ство сахара будет по-преж
нему занимать главное мес

то в экономике Кубы. Боль
шое внимание премьер-ми
нистр уделил вопросам пра
вильного использования 
земли и внедрения техни
ки в сельское хозяйство. 
Он с большой похвалой 
отозвался о советском ком
байне для уборки сахар
ного тростника, сказал, 
что в будущем году бу
дут работать па полях еще 
250 таких машин.

КО ЛО НИ ЗАТО РЫ  У П И РА Ю ТС Я
В Лондоне начались пе

реговоры о будущем конс
титуционном устройстве 
английских колоний Фид
жи. Ставшая колонией в 
1874 году, Фиджи пред
ставляет собой архипелаг 
из более чем 800 островов 
и островков в юго-запад
ной части Тихого океана.

На переговорах речь 
идет не о предоставлении 
независимости Фиджи, а

лишь «о новом конструкци
онном устройстве с целью 
достижения дальнейшего 
прогресса в направлении 
внутреннего самоуправле
ния», хотя специальный 
комитет ООН дважды вы
носил резолюции, обязыва
ющие Англию принять ме
ры по немедленному предо
ставлению Фиджи незави
симости.

Новый пиратский налет
Большая группа амери

канских самолетов вторг
лась 26 июня в воздушное 
пространство ДРВ и под

вергла бомбардировке гус
тонаселенные районы в про
винциях Тхань-Хоа, Нге-Ан 
и остров Кон-Ко.

Занзибару— экономическую 
самостоятельность

«Занзибар должен добить
ся экономической самосто
ятельности,—заявил вице- 
президент Объединенной 
Республики Танзания Абейд 
Каруме,— Все отрасли эко

номики,—подчеркнул он,— 
должны находиться в ру
ках народа. Трудящиеся 
будут контролировать про
мышленные предприятия и 
банки.»

Демонстранты осуждают убийц
Несмотря на запрещение 

властями всех публичных 
выступлений в Греции, в 
Салониках более пяти ты
сяч человек прошли но 
главным улицам города.

Они требовали отставки 
правительства Афанасиади- 
са-Новаса и наказания 
убийц студента Петруласа, 
погибшего на днях от рук 
полиции на улицах Афин.

Протест привел к кровопролитию
На острове Мияко (Япо

ния) около 3 тысяч кресть
ян собрались на митинг 
протеста против плана сли
яния трех компаний но про
изводству сахара, опаса
ясь, что монополизация са
харной промышленности по
ведет к дальнейшему уси
лению эксплуатации и на
ступлению на их жизнен
ные права.

Местные власти, узнав 
о митинге, направили на 
остров на американском 
военно-транспортном само
лете полицейское подраз
деление. Во время столк
новения между крестьяна
ми и полицией ранено свы
ше 80 человек. Арестова
но 26 крестьян—участни
ков митинга.

ПО следам наших выступлений
В  с т а т ь е  „Б ы т у  молодежи—больше внима

н и я “ критиковалась во сп и тательн ая  р а б о та  в мо
лодежном общ ежитии  JY* 320.

Состоявшееся заседание бюро райкома ВЛ К С М  
заслуш ало о т ч е т  во сп и тател я  молодежных обще
ж и т и й  т .  Ручкиной.

После о т ч е т а  в прениях было выяснено, ч т о  
во сп и тательн ая  р а б о та  среди молодежи не велась.

Бюро Р К  ВЛ К С М  признало р аб о ту  т .  Ручкиной  
неудовлетворительной и приняло решение: повы
с и ть  уровень р аб о ты  среди молодежи, о б р а ти ть  
внимание руководства судостроительного завода 
и завкома на воспитательную  р аб о ту  в общ ежитиях.

Передвижная 
библиотека

В нашем общежитии в 
основном живет молодежь. 
Многие юноши и девушки 
учатся в вечерней школе, 
техникумах, поэтому время 
у всех строго рассчитано. 
Некогда бегать по библио
текам, чтобы взять нуж
ную художественную лите
ратуру.

Вот здесь-то и приходит 
на помощь заочникам и 
вечерникам передвижная би
блиотека. Можно сказать 
не преувеличивая, что она 
пользуется у нас популяр
ностью.
Дмитрий Серов, Николай 
Смыслов, Павел Корнилов 
—всех любителей литера
туры не перечесть—явля
ются самыми активными и 
аккуратными читателями. 
Они живо интересуются но
винками, регулярно обме
нивают книги. I  мне. как 
библиотекарю, несмотря на 
занятость (я тоже учусь 
в вечернем техникуме), при
ятно работать с такими чи
тателями.

Жаль, что не вся моло
дежь нашего общежития мо
жет продолжить хороший 
список. Многие задержива
ют книги, превращают их 
в хлам. А уж давно пора 
приучить себя к аккурат
ности.

Библиотека - передвиж
ка создана для нас, 
поэтому и следить за 
ее порядками должны все 
мы сообща.

А. Пузырева
общественный библиоте
карь общежития № 320.

С К О Р О  
Т И Р А Ж

Государственный трех- 
нроцентный внутренний вы
игрышный заем является 
для населения удобной 
и выгодной формой хране
ния денежных сбережений.

Облигации свободно про
даются и покупаются все
ми сберегательными кас
сами, независимо от места 
и срока их приобретения. По 
облигациям состоится 6 
основных тиражей и один 
дополнительный тираж вы-,, 
игрышей.

Вероятность выигрыша 
по облигациям займа уве
личивается с каждым ти
ражом, поскольку количе
ство выигрышей, разыгры
ваемых в тиражах, остает
ся неизменным до конца 
срока займа, а выигравшие 
облигации погашаются при 
выплате выигрышей и в 
дальнейших тиражах не 
участвуют.

Сберегательными касса
ми нашего района за пер
вое полугодие 1965 года 
продано облигаций на сум
му 11070 рублей. Ближай
ший тираж по займу со
стоится 30 июля в г. Одес
се.

Приобретайте облигации 
3-процентного внутреннего 
выигрышного займа.

Н. Новик,
инспектор ЦСК.

Кукольный театр Кораблестроительного инсти
тута под руководством Эрнеста Серебрянникова — же
ланный гость у зрителей. Этот студенческий коллек
тив пользуется большой популярностью у ленинград
ской молодежи.

На снимке: студенты—артисты кукольного теат
ра.

Фото Н. Науменкова Фотохроника ТАСС

НОВЫЕ ОБРЯДЫ—В Ж И З НЬ

П А М Я Т Н Ы Й  Д Е Н Ь
Хорошей градацией стало 
у навашинцев отмечать 
коллективно дни рождения 
детей.

В малом зале Дворца 
культуры им. В. И. Ленина, 
украшенном цветами и пла
катами, посвященными де
тям, сидят счастливые ро
дители виновников торже
ства, близкие, знакомые.

Звучат слова диктора: 
«Человек родился! Сколько 
радости, надежд приходит 
с его появлением! Какую 
специальность выберет себе 
каждый из них—об этом 
судить невозможно, но мы 
можем с уверенностью ска
зать, что это будет достой
ная смена».

Депут ат  .горсовета
А. Я. Мартьянов вручает им 
свидетельства о рождении 
детишек. Чета Лукьяновых, 
рабочие судостроительного 
завода, счастливы вдвойне.

Им вручают свидетельства 
на Олежку и Аленушку. 
Не менее счастливы Хру- 
левы, Панины, Овечкины, 
Клусовы и другие. Один
надцатый раз играет празд
ничный марш и одиннадцать 
пар пап и мам подходят к 
столу.

Счастливых родителей 
поздравляют представители 
общественности, организа
ций, где они работают, тт. 
Б. Елизарова, заведующая 
загсом, А. Тюрин, секре
тарь райкома ВЛКСМ, и дру
гие. Родителям были вру
чены ценные подарки от 
организаций и знакомых. 
В комнате матери и ребен
ка молодые супруги полу
чили ценные советы врача.

После торжественной 
части воспитанники детско
го сада № 2 выступили с 
концертом. Расходились все 
довольные.

К. Галина.

С ЕГО Д Н Я И  ЗА ВТ РА
Первая программа. 17. 00—

Для школьников. „Артек—
столица пионерии". 17. 30— 
„Наука—пр о и з в о д с т в у".
18. 15—„Время и люди*. Те
левизионная л е т о п и с ь .
19. 00—Т. Глебова—„Сестры 
Нечаевы". Спектакль Горь
ковского драматического те
атра им. М. Горького. 22. 00 
—В э ф и р е  — „Молодость". 
„Орбита". 23. 00— Концерт 
народной музыки.

Первая программа. 17. 00— 
Для школьников.„Привилеги
рованный класс". Репортаж 
из пионерского лагеря. 17. 30 
—Для младших школьников. 
„В  стране нарисованных ска
зок". Рассказ о творчестве 
В. Васнецова. 18. 20—„Ниже
городская резьба*. 19. 00 — 
“Здоровье". Репортаж.из Ки
евского института геронто
логии. 19.40— „Поэт Кубы 
Николай Гильен". 19.50 — 
И. Ирошникова — „Сватовст
во". Премьера телевизион
ного спектакля. 21.00—„Эс
тафета новостей". 22.30— 
„Дом Мажор". Э с т р а д н о е  
обозрение.
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Комбинату „Красный луч“ !п/i п о Мтгппма тпоПтгштгО 9

Аристова Анна Петровна, про
живающая в д. Степурино, Н а
вашинского района, возбуждает 
гражданское дело о расторже
нии брака с Аристовым Иваном 
Васильевичем, проживающим: 
Иркутская область, город Ж е
лезногорск, Мехколонна 83.

Дело подлежит рассмотрению 
в Навашинском районном на
родном суде.
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